
明新學校財團法人明新科技大學 

109 學年度調漲學雜費學生意見彙整 

1.運管系副會長：我們是支持學校

調漲學雜費，因為有些設施老舊是

須要修建的，我們上課的地點幾乎

都是在室外，例如：田徑場、藍球

場，是不是可以請學校在調漲學雜

費，有多餘的經費可以修建老舊的

設施，若遇到下雨的時候，就沒有

辦法在室外進行實做的部分，是不

是可以新建一個在室內的體育運

動空間。 

謝謝同學的意見 

校長回覆:田徑場、籃球場的維護，是比較容

易達成的，但如果要再新建一個體育館， 學

校是須要累積到一定的結餘款，目前學校也

有在規劃，像是老舊的宿舍、系館，但還是

要有優先順序，校方也做了很多事，像是募

款這方面，啟動社會資源，來完成同學的夢

想，同學的一小步支持，會是學校進步的一

大步，讓學校有更多的資金挹注，讓師資結

構、課程更豐富，最後希望能獲得各位同仁

和同學的支持。 

學務長回覆：方才運管系同學提到的意見，

站在師長的立場，非常感謝同學對學校的支

持，同學提的意見分兩個面向，第一個是全

面性的不管是運管系同學、全校同學，大家

使用的運動場地，在調漲學雜費之後，會把

同學的意見優先考量，像是去年調漲進修部

和研究所學雜費的公聽會，有同學針對宿舍

網路的部分提出建議，校方在校長的領導之

下，在去年暑假，立即做了一個提升和改善，

我想在這一次的調漲學雜費，同學皆秉持一

個理性的態度給學校一些建言，站在校方的

立場也是給予肯定，第二個是立即性及需要



做處理的，例如籃球場、排球場地面龜裂的

部分，讓同學有感的部分，學校也會非常的

支持，再次感謝同學的發言。 

2.進修部同學：希望學校可以增

加資訊人員的人力和素質，增加

專業能力。 

謝謝同學的意見 

校長回覆:謝謝同學的意見，這個部份本校

會重視規劃，本學年已有增加 2位資訊人力

來協助教學的需求，也會要求資訊同仁落實

充實職場專業，往後還有三場公聽會，歡迎

各位同學提出意見，也非常感謝各位同學的

支持。 

3. 仁苑住宿生：在去年進修部調

漲學雜費後，愛苑宿舍同學反應

網路有問題，有進行提升與改

善，但仁苑宿舍的部分網路不是

很好、跑不動，希望學校也可以

在仁苑宿舍的部分做更新，列為

優先改善的事項。 

謝謝同學的意見 

校長回覆:網路這個問題，學校有在討論，

現在是人工智慧的時代，但要全面改的話基

礎工程架構要好，這不是簡單的幾百萬，而

是幾千萬，目前校方有考慮短期的計劃，這

兩年會把它導入到奬補助款、高教深耕，以

人工智慧為主題，把基礎工程翻修，這部分

會在和資訊長做討論。另外目前也在推動自

由工作者(free-lancer)，這個在短期不容

易，需要一個平台，也要有對應的軟硬體來

支撐，幫助同學，以各位同學的能力去找到

適當的工作，得到該有的報酬。 

學務長回覆：校長、各位同仁、同學大家好，

方才同學提到的意見來做回覆，如同同學所

說的，學校宿舍長期以來宿舍網路有幾棟是



不佳，在去年暑假，校方在校長的領導下，

立即做了提升與改善，也非常感謝總務及會

計室的協助，在暑假的時候把愛苑宿舍分兩

階段來做更新與改善，目前住在愛苑的同學

都非常有感，這也反映到校長立即的行動力

以及學校對同學真誠的照顧，我想在這一次

的調漲學雜費，同學皆秉持一個理性的態度

給學校一些建言，站在校方的立場也是給予

肯定。 

資訊長回覆：校長、各位主管、同學大家好，

感謝同學的提問，仁苑已經在今年的規劃裡

面，除了仁苑以外，學校在對外的頻寬，我

們要從 1G 擴充到 2G，目前 1G 已經是滿載

的，所以在宿舍及教學網路使用上，是有點

不順的，本校在 109 學年度的預算中編列，

感謝校長及董事會的支持。 

4. 愛苑住宿生：宿舍會有重建的

規畫嗎？宿舍有很多老鼠。 

謝謝同學的意見 

總務長回覆：愛苑有很多老鼠都是在宿舍烹

飪食物造成的，我和學務長有在做協調與討

論，會找國際長與外籍生來座談，若同學屢

勸不聽，校方可能會把電器插座關掉，校方

一直有在和同學作勸導，在此和同學說聲抱

歉，很多都是同學習慣養成的，我和學務長

下禮拜會執行座談。 

校長回覆:這個最重要的問題就是要乾淨，



宿舍的外圍、陰暗的地方，校方在來做處

理，至於重建宿舍的規劃，如同剛剛提到的

學校越做越好、發展的越來越快、資金與結

餘款越來越多，一棟一棟蓋這是有可能的這

是願景，畢竟有些建築已經 20、30 年了，

要逐漸替換掉，但這是長期的規劃。 

5. 愛苑住宿生：我了解學校 10

多年沒有調漲學雜費，我個人是

同意學校調漲學雜費，在調漲學

雜費的同時，愛苑的監視器設備

可以做更新，宿舍會發生一些情

況，像是冰箱的東西被拿走、垃

圾廚餘亂丟以及隨意的開啟安全

門，宿舍要調查的時候，卻因為

監視器故障、模糊不清楚，而導

致無法調查，據我所知宿舍的監

視器超過 10 年以上沒有做更新，

懇請校長可以將宿舍監視器更

新，列為整建項目之一。 

謝謝同學的意見 

學務長回覆：希望各位同學在四年的教化當

中，能夠有所提升，現實存在的問題就是宿

舍的冰箱是沒有加裝監視器的，有些同學可

能忘記冰箱的東西不是他的，這也有發生

過，我們一直也有在勸導，裝監視器只是一

個方式，最主要還是要從教育著手，才是最

根本的，如果預算可以的話，校方這邊也會

考量看看，我和總務長有發現兩個問題是長

期的，第一在冰箱上方加裝監視器，第二宿

舍有門禁，發現同學在裡面做接應，後續我

們還是會繼續推動品德教育，最後也希望我

們明新能成為三好校園-「說好話、做好事、

存好心」，透過這個計劃的導入，能夠升化

同學的品德教育，這才是最正確的方法。 

 


